

Matthieu Salel, conseiller départemental, a rencontré la Confédération paysanne

Vendredi 15 octobre à Bonnefond, à la ferme de David Loupiac et de Benjamin et Cynthia, ses futurs repreneurs, la Confédération paysanne de l'Ardèche a reçu Matthieu Salel, vice-président de l'Ardèche en charge de l'agriculture, de l'environnement et du tourisme depuis juin.

L'occasion pour les membres de la Confédération paysanne de prendre contact avec le nouvel exécutif départemental, d'échanger sur le projet agricole porté par cette nouvelle majorité et de l'interpeller déjà sur la mise en place de dispositifs plus justes en faveur des paysans ardéchois. En effet, l'agriculture du département a été durement touchée cette année avec l'épisode de gel du mois d'avril mais aussi quelques épisodes de grêle plus localisés. Arboriculture, viticulture, maraîchage et apiculture notamment ont été fortement affectés ce qui a mis à mal de nombreuses fermes.

Des aides dont la répartition n'est pas satisfaisante pour le syndicat

Des aides de l'État et des collectivités territoriales ont été allouées mais leur répartition n'est pas satisfaisante



À droite, Matthieu Salel, en compagnie des représentants de la Confédération paysanne. Photo Le DL/Jacques MALARD

pour le syndicat. Il demande au conseil départemental de mettre en place un dispositif complémentaire d'aide d'urgence à la suite du gel de cette année qui viendrait en aide à tous, paysans en arboriculture, viticulture ou maraîchage qui n'ont été éligibles à rien du tout malgré la perte et les dégâts sur les fermes. Une demande est faite afin « qu'une partie de l'enveloppe annoncée permette d'abonder l'aide régio-

nale au nourrissage qui devrait être mise en place afin d'accompagner la filière apicole ardéchoise, très touchée par les aléas climatiques de l'année ».

Accès à l'eau, installation et transmission, valorisation des productions

Puis Matthieu Salel est intervenu : « Je suis là pour

vous écouter en tant qu' élu de terrain, pour avancer ensemble. Au département, nous n'avons pas de proximité plus avec les uns qu'avec les autres. » David Loupiac précise que quelle que soit la majorité départementale, « on pose les problèmes et on cherche des solutions ».

Cette rencontre a également permis d'échanger sur des sujets aussi importants pour nos territoires ruraux

que l'accès à l'eau et son partage, l'installation de nombreux paysans et la transmission des fermes, la relocalisation des productions et des approvisionnements, la valorisation des produits ardéchois ou le nécessaire besoin de protection de l'activité agricole face au fléau des dégâts de gibier. Une visite d'une partie de l'exploitation a complété cette rencontre.

Jacques MALARD